

# Proyectos financiados por el Fondo de Fomento Palmero registraron índice de ejecución de 97%

*Un balance positivo en términos de cumplimiento y resultados arrojó el Fondo de Fomento Palmero. Obtuvo resultados de 97%, en relación con lo planeado en las fichas técnicas, y ejecutó, igualmente, el 96% de lo presupuestado durante 2007.*



*Álvaro Silva,  
Gerente Técnico de Fedepalma.*

■ Las interventorías técnicas realizadas a todos los proyectos financiados con recursos del Fondo de Fomento Palmero mostraron niveles de ejecución de sus actividades del 97%, en relación con lo planeado en las fichas técnicas", precisó Álvaro Silva Carreño, Gerente Técnico de Fedepalma, en el marco del XXXVI Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, que se cumplió en Bucaramanga.

Por su parte, el resultado de la ejecución presupuestal arrojó un índice igualmente satisfactorio de 96%.

"Los palmeros pueden mirar el futuro con optimismo, porque los programas del sector rinden frutos", dijo, al tiempo que aseguró que en lo que corresponde a investigación y desarrollo tecnológico durante 2007, las instituciones palmeras han fortalecido su actividad y hay confianza en que se acelerarán sus resultados.

Cenipalma está fortalecida así como sus programas de investigación y transferencia; muestra de ello es el Campo Experimental el Palmar de La Vizcaína, un activo del sector palmero.

Manifestó que las enfermedades son el talón de Aquiles de la palmicultura colombiana, pero no puede desconocerse que hay progreso en su manejo, aunque aún no se han encontrado soluciones definitivas.

El Programa de Variedades avanza en forma integral y allí está la base de la sostenibilidad y productividad del Banco de Germoplasma, por ejemplo, fortalecido con colecta de Camerún en 2007.

## **Nuevas áreas para la competitividad**

En lo que compete a las nuevas áreas para la competitividad, tales como Mecanización y Agricultura de Precisión, y las Divisiones de Biotecnología y de Plantas de Beneficio, se ha avanzado en el procesamiento de racimos desespigados, en el desarrollo de equipos preclarificadores y en la eficiencia energética.

Así mismo, se amplía la caracterización de suelos y empieza a hacerse mayor la adopción de la tecnología generada en suelos y aguas.

Otras áreas de la gestión gremial que se han visto beneficiadas de los recursos parafiscales son Economía Estadística, y Gestión y Desarrollo de Mercados.

En el tema de desarrollo sostenible se están formalizando iniciativas que dan fortalezas al sector, tales como el Programa Respetas, los Proyectos MDL y la Interpretación Nacional de los P&C de la RSPO, de tal forma que todas las empresas avancen en procesos de Responsabilidad Social y de certificación.

Continúa en la página ►42

► Viene página anterior. - **Las metas puntuales del sector palmero** -

bien administrados pueden seguir rindiendo frutos al sector por muchos años más.

### **Exportar lo más cerca posible y no dejarse embriagar por los precios actuales**

Otro factor clave que se presentó dentro de esta visión gremial para el 2008-2009, fue el tema del potencial que hay para el aceite de palma en Estados Unidos; sin embargo, la mayoría del producto se exporta a Europa. El Presidente Ejecutivo de Fedepalma reiteró que éste es un aspecto que amerita analizarse y revisar cómo opera la logística y cuáles son los inconvenientes para que el sector se prepare adecuadamente y logre atender los mercados más próximos, teniendo en cuenta que lo que más le conviene a un agricultor, en general, es vender lo más cerca posible a su sitio de producción.

El tema final que trató es que, en la actualidad, el sector tiene los mejores precios de la historia de la agroindustria de la palma de aceite en el mundo. "En marzo de 2008 tocaron el doble

del techo histórico que teníamos, que era de US\$700. Los precios lograron US\$1.400 en este mes, lo cual es muy bueno, pero la recomendación para los productores es que disfruten de este precio lo mejor posible, ya que son una bendición en una época tan aguda de revaluación, pero que no se embriaguen con ellos".

### **Impacto de la revaluación e inversión estratégica**

Se refirió al fenómeno de la revaluación que ha afectado al sector palmero, tanto en el aumento de los costos de producción medidos en dólares, como en una reducción de los márgenes al productor y una disminución de los ingresos en pesos para los agricultores.

"Las cuentas que hemos hecho señalan que el impacto de la revaluación en el sector palmero equivale a los ingresos de un año de producción, es decir, que en



*Colombia cuenta con siembras en más de 300.000 hectáreas, de las cuales 205.000 están en producción y produce alrededor de 730.000 toneladas de aceite.*

cuatro años el golpe ha sido terrible. Pero el precio actual nos permite estar vivos y no entrar en un espiral de crisis como se ve en otros sectores".

El dirigente gremial terminó haciendo un llamado al sector palmero, para que en esta época de buenos precios inviertan los rendimientos estratégicamente. "Debemos aprovechar la bonanza para desarrollar la infraestructura y manejar los cultivos, de tal forma que podamos optimizar su producción tanto como sea posible, ya que si no lo hacemos ahora, el día que los precios bajen, no habrá con qué hacerlo" (F)

► Viene página 39. - **Proyectos financiados por el Fondo de Fomento Palmero** -

El directivo consideró que los programas de capacitación y fortalecimiento de capacidades que promueve el gremio, con recursos de la Cuota de Fomento Palmero y del Sena, producen resultados positivos, dado que se capacita y certifica en siembra, cosecha y mantenimiento, y las universidades Nacional y del Llano gradúan a especialistas. De esta manera se ejecutará, a partir de 2009, el programa de capacitación para técnicos.

Igualmente se ha desarrollado una metodología de conformación de grupos de proveedores de una planta de beneficio y se han adelantado 46 programas de radio disponibles en el portal web de Fedepalma.

El sector cuenta con un Centro de Documentación actualizado con publicaciones internacionales, mientras que las publicaciones institucionales siguen apareciendo periódicamente. (F)